
河南省中药材协会
制剂专业委员会在周成立

□记者 刘伟

本报讯 为推进我省中药现代

化、产业化，发展中药制剂技术，振
兴民族医药，促进中药事业健康发
展 ， 增强中药制剂行业的学术交
流，4 月 9 日，由河南省中药材协会
主办、市中医院承办的河南省中药
材协会制剂专业委员会成立大会

在市中医院召开。 来自全省制药企
业 、药检 、高校及各级医疗机构的
200 余名代表参加大会。

当日，来自全省各地的中医药
专家从中药传统制剂临床外用探

讨、 中药临方炮制及临方制剂、中
医医院 “三名 ”品牌建设等多个方
面，对中药材制剂的应用和发展进
行了交流。 与会代表纷纷表示，此
次学术交流具有非常强的指导实

践作用，期望以后能够加强专业交
流，共同推进河南省中药制剂行业
发展。

河南省中药材协会制剂专业

委员会主任委员史卫东表示 ，中
药制剂是中华民族的瑰宝 ， 凝聚
了中华医药的精华 ， 在治疗疾病
方面具有明显的优势 。 河南省中
药材协会制剂专业委员会将充分

发挥统筹 、协调 、纽带作用 ，围绕
行业发展难点问题 ，集思广益 ，推
动产学研合作 ， 为全省的医疗机
构 、高校 、药企 、研发机构提供学
术交流 、人才培养 、技术推广 、中
药制剂研发及申报合作平台 ，从
而提升中药制剂科技创新水平 ，
推动中药制剂学科建设 ， 更好地
促进河南省中药制剂产业可持续

高质量发展。

□记者 刘伟 通讯员 韩玉 文/图

本报讯 4 月 9 日上午，周口市
眼屈光学术会议暨蔡司 3.0 全飞秒
近视手术系统开机仪式在周口市眼

科医院顺利举行， 标志着市眼科医
院的近视激光手术开启 “全飞秒时
代”，结束了我市公立医院无全飞秒
激光系统的历史。

据介绍， 此次引进的德国蔡司
全飞秒 3.0 手术系统， 矫治近视更
精确， 术后并发症更少。 年龄大于
18 周岁、近视度数小于 1000 度、散
光度数小于 500 度且屈光状态稳定
无进展、 无其他眼科疾病的近视患
者，都可选择全飞秒 3.0 激光手术。

周口市眼科医院院长严振表

示，3.0 全飞秒近视手术系统的正式
投用， 开启了周口市公立医院角膜

屈光手术无瓣、微创新时代。 今后，
周口市眼科医院将致力于开创周口

眼科事业发展新局面， 惠及千万周
口人。 ②15

4 月 8 日清晨， 和煦的阳光洒在
宁静的郸城县巴集乡魏冢行政村 。
“各位父老乡亲，请注意了请注意了！
今天上午，咱们村的魏建廷（魏兴禹小
名）医生带着专家又来给咱们义诊了，
有需要的早点到家里排队……”魏冢
行政村广播站的大喇叭“唤醒”了这座
静谧的村庄。 周口开元医院院长、中
医治疗非遗传承人魏兴禹又带队回乡

义诊了。

兴 建 传 习 所
为乡亲们义诊提供便利

临近 9 时，义诊还没开始，传习所
院里已排起了长队。 “这个院子是我
老家房子所在地，我们几代人都在这
里行医。 之前我们回来，大都赶在逢
年过节或者有啥事时回来，顺便给乡
亲们看看病。 自从重修了这个小院，
建了这个魏氏中医传习所，乡亲们来
看病就更方便了……大家排好队，不
要着急，专家和设备都在路上，马上就
到……” 魏兴禹边介绍边招呼大家。
从传习所门口向里望，六七十人已经
挤满了这座充满明清风格的小院，他
们在山楂树下或坐或站， 等待开诊。
门外，村民们还在陆续赶来，生怕赶不
上这次义诊活动。

不一会儿，义诊团队到了，他们既
有中医全科医生，也有康复科专家以
及肛肠科专家。 护士们将血压计、血
糖仪、心电图和理疗仪等仪器一一摆
放好，医生也在各自位置上坐下。 一
时间，前来就诊的乡亲们就从一字长

蛇变成了好几个圆圈。 “医生，我孩子
眼睛有些肿。 ”“医生，我肩膀疼好几
天了。 ”“我最近胸闷气短，能不能给
我看看”……魏兴禹也赶忙穿上白大
褂，与专家们一起开始接诊。

忙碌中时间过得很快，转眼已过
了午饭时分，还有刚刚得知消息从邻
村陆续赶来的村民。 看到大家慌慌张
张赶来时满是歉意和期待的表情，专
家们一致表示：看完最后一名病人再
吃饭！直到将近 1 点，医护人员的午饭
才开始吃。 “每次回来义诊，都有一两
百人过来，而且一次比一次多！ ”魏兴
禹擦了擦额头上微微渗出的汗，“每位
乡亲来看病，我们都要认真对待，发现
问题，及时给他们开药方，对于想咨询

的病情 ，也尽量给他们多说点 ，今天
带来的 3 箱药也快发完了。 能为这么
多人的身体健康尽一份力，我们非常
开心，也很有成就感！ ”

牢 记 父 亲 嘱 托
提升乡邻健康水平

“我今年快 50 岁了，从跟随父亲
学医起，已行医 30 多年，也义诊了 30
多年。 以前都是回乡时顺便给乡亲们
看看病， 或者他们找上门来看病，他
们病好了，我也高兴。 后来，经常有人
打听着去周口找我们看病，父亲就和

我商议在老家义诊的事。 父亲临终前
更是嘱托我，要用家里祖传的手艺，继
续多为乡亲做点实事！ 既然认定了一
件事，我就尽可能把它做好！ ”谈及为
何要重修宅院开办魏氏中医传习所返

乡义诊，魏兴禹感慨地说。
父亲的临终嘱托，是魏兴禹坚持

义诊的原动力。 而农村群众的健康意
识及健康状况，也使他对义诊的意义
有了新的认识。

“你的血压已经到 170 了，非常危
险，需要立刻治疗！ ”“走路觉得轻飘
飘的，并不是你的腿有问题，很可能是
颈椎出了问题，快去城里医院做核磁
共振检查一下！ ”“你是湿热体质，已
经比较严重了。 以后可不能再吃凉的
了，我给你开个药”……义诊当天，这
样的患者并不鲜见。

“每次义诊都能检查出十几位高
血压患者， 其中很多人还正处中年。
不少人对自己的病情并不知情，更不
用说还有其他的慢性病隐患病了。 ”
魏兴禹说 ，“这主要是因为乡下村民
的健康意识大都不高，定期体检也不
够普及，也有老人就医不够便利等因
素。 我们计划以后每个月回来开展一
次义诊 ， 每次带不同领域的专家过
来 ，努力让乡亲们实现疾病的 ‘早发
现、早治疗。 ’”

听说魏冢行政村有义诊活动，巴
集乡乡长孙传营也来到了现场：“这样
的义诊活动真好，解决了困扰基层群
众的健康问题，太感谢你们了！ ”“这
有啥，我下回还要请更多专家回来，给
乡亲们来个大体检！ ”魏兴禹和乡亲
们的笑声在小院中回响……
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返乡义诊显担当 医治慢病彰仁心
———周口开元医院院长、中医治疗非遗传承人魏兴禹返乡义诊侧记

□记者 郑伟元 文/图

周口市眼科医院
开启“全飞秒时代”

魏兴禹为乡亲们义诊

医生为患者做全飞秒 3.0 激光手术


